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臺中市政府交通局 

「臺中市南區南平立體停車場 BOT 案前置作業計畫委託專業服務」 

第 2 次公聽會  會議紀錄 

壹、時間：民國 112 年 2 月 9 日(星期四)下午 2 時 

貳、地點：臺中市下橋福興宮接待中心 1F 

參、主持人：臺中市停車管理處盧處長佳佳 

肆、與會單位及人員：詳簽到表。 

伍、主持人致詞：略。 

陸、簡報說明：元一國際顧問公司報告(略)。                紀錄：陳瑜婷 

柒、現場意見交流及其對其意見之回應與處理情形：(依發言順序紀錄) 

發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

1 臺中市議會 

羅廷瑋議員 

公聽會改期緣由： 

原本停管處只開一次公聽會，並

且開在西川里的崇倫活動中心，

因多位里長一致認為公聽會應

辦於在地里，感謝處長傾聽建

議，今日在此再辦理一場。時間

的部分原本預計過年前辦理，也

因應基地附近的攤商在過年期

間較為繁忙及民眾打掃家裡清

潔較忙碌，故將公聽會舉辦日期

延後到過年後至 2 月 9 日，因有

聽到民眾反應不知為何改期，故

在此解釋改期緣由。 

南平 BOT 案緣由： 

起初與在座各位里長處理事務

時發現，有很多住戶反應月租停

車格不夠，即使現場有空的停車

格也只供臨時停車使用，目前鄰

近地區也有不少建案正在動工，

可預期興建完成後停車需求會

越來越多，所以才提出將停車場

立體化的想法，政府表示無預算

也表明需找廠商，廠商出錢，我

們出力，故產生此計畫，至於現

場廠商要引入什麼樣的設施都

謝謝議員的建議及補

充 

1. 立體停車場之規劃

及引入設施經營定

位，將以創新及符

合本區域所需項目

為主，與現有傳統

市場共融共進並帶

動經濟效益。 

2. 關於停車場地下化

納入可行性評估。 

3. 目前人行道為基地

退縮人行道，屆時

看如何協調，以保

持傳統市場正常營

運。 

4. 臺中所有收費停車

場臺中市停車管理

處為主管機關，收

費標準皆需臺中市

停車管理處核准，

會詳細評估收費標

準。 

5. 業種規劃將納入可

行性評估。 
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

還在討論階段，尚未定案，今天

最主要是希望民眾可以提出自

己的想法與建議，希望兼顧菜市

場生意及民眾的停車需求。 

南平 BOT 案建議： 

1. 本案地下化為優先，但仍看經

營廠商規劃，可以作地下化一

定先作地下化，如果不行才考

慮第二步驟。 

2. 工程期間要確保旁邊菜市場

可以正常做生意，不能因施工

期間影響攤商不能做生意影

響生計。 

3. 福東街及美村南路之現有

(擺)攤商於施工期間請協調

讓原有(擺)攤商移至福東街

及美村南路上靠學校圍牆邊

可以繼續擺攤做生意。 

4. 停車收費不能夠比原本高，若

要逐年調整，要給予大家一個

說法。 

5. 建議市府選廠商時要注意，不

要生鮮超市、全聯等廠商，不

要影響菜市場生意。 

6. 強調不要影響菜市場，所以不

歡迎攤販來擺攤、隔間及其他

有的沒的，召大廠商如秀泰電

影院、勤美誠品、屋馬、輕井

澤等知名連鎖品牌進駐，以此

目標前進規劃。 

7. 施工期間與菜市場相鄰之人

行通道要保留並保障通路人

行安全及廁所保留使用。 

8. 工程車進出動線一定要從大

路(南平路或美村路)，不可以

進出福東街影響菜市場。 

9. Costco、迪卡農有預留停車格

給鄰近住戶抽，有固定車格。 

10. 一定要留一口飯給人家吃，這

6. 停車場多目標相關

空間設施規劃將納

入可行性評估。 

7. 施工期間基地與菜

市場間施工通道及

廁所都會留設與保

留。 

8. 施工期間工程車進

出動線從南平路與

美村路，將限制從

福東街進出。 

9. 本案將規劃預留部

分車位給當地里民

使用。 

10. 商場相關空間設施

規劃將納入可行性

評估。 

11. 廠商進駐後營運不

佳的相關配套措

施，在招商文件內

就會載明。 
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

是基本原則，最近臺中三井

LaLaport 購物中心開幕，旁邊

建國市場生意人真的變多了，

但是前提交通問題會造成一

些混亂，所有議員都關心。本

案目標希望能夠招商引資這

是地方最開心的事，不用出人

民的納稅錢不花一毛錢，全部

由廠商出資興建，所有議員都

非常關心本案招商引資，但前

提是保護菜市場生計益，預留

業態、行人空間、生存空間、

業態要分開，找大廠商進駐不

要找生鮮超市搶生意。 

11. 建議當廠商進駐營運不佳倒

閉時應有相關配套措施並於

招商文件內應有相關規定處

理機制。 

12. 希望地方越來越繁榮發展，前

提一定會為大家設想留一口

飯，替大家著想秉持初衷，辦

公聽會就是要聽大家說，地方

越來越好。 

2 平和里里民 現在停車場都是地下化，應該要

地下為停車場，上層為商場，才

能帶動地方發展。 

謝謝里民建議，停車

場地下化規劃將納入

可行性評估。 

3 廖海洪里民 規劃地下四樓全為停車場，地上

一樓為市場與鄰地市場結合規

劃，地上二樓以上為綜合商場會

議廳等設施多功能使用。地上停

車場造成空污、噪音等危害空氣

品質環境污染。福順里、福興里、

福平里、平和里無早上市場，應

聯合福平市場規劃帶動地方發

展，配合市長政策零空染減碳美

好生活品質。 

謝謝里民建議，停車

場地下化規劃將納入

可行性評估，並將分

析環境污染及節能減

碳。 

4 全友歐堡 

連艾寧住戶 

1. 市場範圍會否縮小。 

2. 日後收費增加，攤商會增加負

擔。 

謝謝在地住戶建議 

1. 本案開發範圍不包

含市場範圍。 
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

3. 一定要保留公園綠地。 

4. 此處沒有外來客，恐怕美食街

生意會做不起來。 

5. 此案會蓋多久，會影響周圍生

態，興建期間會影響至市場買

菜權益。 

6. 興建後會影響附近居民遛狗

及運動地方。 

7. 此塊基地附近的建案正在進

行中，往後的停車需求是會增

加的，此基地如何運用才會達

到最大效益，個人認為此處缺

少民眾前往消費的動機，希望

往後建商在承攬此案時，不希

望變成只有停車場的蚊子館。 

8. 南平路上白天走動的人不多，

無外來人口，平常消費都到美

村商圈，所以這裡蓋商場怕廠

商倒無人消費。此建案需要多

少時間完工?會影響周遭民眾

多長的時間?目前美村路前及

停車場路口處都有攤商，在動

工期間攤商勢必會縮減，會影

響民眾購買上的不便。 

9. 目前停車月租費是 1,200-

1,800，往後收費標準是否會

比之前高?此基地部分為攤商

早上擺攤時停放，會加重攤商

停車負擔。 

2. 停車場收費標準須

經主管機關同意及

相關法規規定。 

3. 本案基地面積較小

受限多，將依法令

規定留設法定空地

作為綠化。 

4. 本案引入設施經營

規劃定位，將以創

新及符合本區域所

需項目為主，並與

現有傳統市場共融

共進以帶動經濟效

益。 

5. 施工期間基地與菜

市場間施工通道及

廁所都會留設與保

留。 

6. 臺中所有收費停車

場臺中市停車管理

處為主管機關，收

費標準皆需臺中市

停車管理處核准，

會詳細評估收費標

準。 

5 福興里 

陳友龍里長 

在興建期間施工圍籬設置範圍

是否會於人行道上?因部分攤商

會使用部分人行道，若設置應該

影響不大，但是希望工程車輛不

要從福東街進出，由南平路及美

村路進出為佳，希望以不影響市

場攤販生意為主，施工期間一定

要顧到傳統市場生計。 

謝謝里長建議，目前

人行道為基地退縮人

行道，屆時看如何協

調，保持傳統市場正

常營運。 

6 福平里 

張啟龍里長 

簡報興建 12 層，是上限應該無

法蓋到這麼高，無論地下化興建

謝謝里長建議，立體

停車場相關空間設施
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

或地上興建，廠商自有成本考量

及造價評估，希望要帶動地方繁

榮，除商場外也可以作運動中心

等等不要影響地方菜市場生意。

建議市府審慎選擇進駐廠商，可

以帶動地方發展推動，不要與傳

統市場有競爭關係，例如迪卡農

就是一個很成功的例子，另外也

希望可以兼顧綠地，讓民眾可以

前往運動散步，此部分再麻煩停

管處審慎規劃。 

規劃、法定空地綠化

等建議將納入可行性

評估。 

7 議員陳雅惠服

務處謝瓊儀助

理 

與廠商溝通，建議給予一個空

間增加四里的活動中心、多元

空間，回饋地方使用。 

謝謝助理建議，基地

周邊里的空間使用需

求將納入可行性評估

規劃。 

8 里民 1. 基地與菜市場間建議預留施

工通道予以通行。 

2. 建議施工期間廁所不要拆除

要保留。 

謝謝里民建議，施工

期間基地與菜市場間

施工通道及廁所都會

留設與保留。 

9 平和里里民 

(台商) 

本案主要的目的為解決附近里

民的停車問題，依投資方角度評

估，建築面積約 2,600 ㎡，若造

價以一坪 15 萬計算，總造價約

3.6 億~4 億，以 300 車位計算，

若月租 2,000 元，每月 60 萬，一

年 720 萬，出租 50 年工程款才

能回收，所以一定要作商場，若

結合商場現階段所規劃的停車

位是否能解決的停車需求，且商

場來客數及消費是否可回本，至

少要蓋滿且要 1/2 商場，所以是

否要增加停車費用。 

謝謝里民建議，收費

標準皆需經臺中市停

車管理處核准，後續

會詳細評估。 

10 福順里 

鄭正叡里長 

1. 停車場鄰近學校，上下班、課

時段車流量較大，交通安全很

重要。 

2. 若沒有商場肯定沒有廠商願

意投資，建議可以引進 World 

Gym、誠品、Hang Ten、屋馬、

輕井澤等知名連鎖品牌進駐。 

謝謝里長建議 

1. 立體停車場出入口

規劃，將納入可行

性評估。 

2. 立體停車場相關空

間設施規劃將納入

可行性評估。 
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

3. 部分民眾反應美村路上分隔

島是否能移除。 

3. 分隔島議題將錄案

後另作討論。 

11 福順里 

里民 

地方一定要建設，要繁榮、進步，

但此塊地蓋立體停車場有點可

惜，現場我有統計最多停 47 位，

不要讓這裡變成蚊子館，希望教

授、專家好好規劃，建議蓋一個

多功能複合式大樓、商場，樓上

或樓下當停車場。 

謝謝里民建議，這塊

用地都市計畫為停車

場用地，就是作停車

場使用，並非為住商

用地或商業用地，理

論上是作為停車場使

用，但依法規還可做

多目標使用，除停車

場外還有其他如旅

館、運動設施等只能

作 1/3，本計畫目前還

在可行性評估階段，

後續引入設施之型態

將考量地區需求納入

可行性評估，後續有

先期規劃、招商作業

等事宜，等建築師設

計出來後，後續將會

再開一場建築設計的

說明會。 

12 福順里 

莊前里長 

1. 除了停車場外要兼顧商業利

益、周邊繁榮，建議朝著立體

停車場成功的 BOT 案規劃。 

2. 進駐的廠商，不要影響周邊傳

統市場的生意與衝突。 

3. 建議公園綠地不需要，停車場

就應該是停車場，一樓、二樓

為商場，其他都是停車場。 

謝謝莊前里長建議 

1. 本案引入設施經營

規劃定位，將以創

新及符合本區域所

需項目為主，並與

現有傳統市場共融

共進以帶動經濟效

益。 

2. 立體停車場之停車

與商場規劃，依法

令規定檢討並納入

可行性評。 

13 議員鄭功進服

務處 

林志雄主任 

若廠商進駐，若以利益為優先考

量，居民恐面臨無停車位可停，

或是需要跟顧客一起排隊才能

進入停車場，非常歡迎廠商進

駐，但最重要的是要考量到當地

謝謝林主任建議，立

體停車場車格數、出

入口規劃等納入可行

性評估。 
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

居民買菜停車方便的情形，需要

審慎評估規劃後再興建。 

14 逢甲大學運輸

與物流學系 

艾嘉銘教授 

1. 大家說的意見在環評中都會

考慮到，像是剛剛說到的綠

地，不能作公園綠地但一定會

有留綠地，新蓋的大樓一定會

留綠地，行人的空間也一定會

留出來。 

2. 附近蓋大樓會有許多人來住，

法令規定大樓一定要有停車

位，至少一戶一位，大樓只是

吸引人潮，不需要因為蓋大樓

而擔心停車位不足的問題。 

3. 本案建設為停車場，之前政府

在規劃時覺得，若是停車位不

足會有安全問題，以前停車場

用地只能蓋停車場，沒有好好

利用土地，所以有多目標使用

兼作其他功能使用，但它不是

商場，它本身還是屬於停車

場，多目標使用有很多方式，

如學校內運動場的地下蓋停

車場，地上還是作運動場使

用，也是屬於多目標使用，可

增加土地的使用效率。 

4. 目前這邊為停車場，並規劃多

目標使用，可規劃其他設施，

至於規劃項目還在規劃中，所

以各位所提的意見都會納入

規劃，規劃完後還會辦說明會

說明，如豐原轉運站也是商場

與停車場結合。所以各位所想

到的問題，不管學者專家或規

劃單位都會想到，但今天各位

所提出的建議將提供給各位

更安心的規劃，所以今天聽各

位意見將來於環評時就會特

別注意安全與綠地留設等。 

5. 現在的智慧停車都做得很好，

謝謝專家學者建議，

相關停車場規劃檢討

將納入可行性評估。 
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

可使用智慧停車功能將商場

顧客和里民分開引導至相對

的位置及分區，所以管理上不

會有問題。 

6. 大家都有共識本案要蓋停車

場，對於如何蓋才是對大家最

好的，大家都有提供意見是很

好的溝通。 

7. 停車場可以減少事故問題與

切身無關，但若因違規停車影

響秩序而造成事故發生，但會

因亂停影響視距就會有次因，

次因就是賠 10 萬時，違規停

車者要賠 3 萬，需負連帶責

任，所以違規停車是很嚴重

的，蓋停車場後能夠減少這類

事故發生。 

15 陳君杰教授 1. 剛剛聽大家的意見發現民眾

擔心現在就要定案了，其實還

沒有，剛剛處長有解釋，要先

做可行性研究，若評估為不可

行，就不會再繼續規劃，若評

估為可行，才會有後續規劃設

計，停管處會邀請相關學者來

參與審查，後續規劃設計也會

有專家學者來參與審查，都定

案了才會對外公告，若外面的

廠商覺得無利可圖就不會有

人來投標，一般作法是再修正

把標準放寬，若放寬後有人來

投資，就會成案，若過太久還

是無人投資，這件案子就無法

成案，當然企業會去評估，但

加太多的要求條件就會不可

行，會造成無人投資。 

2. 為什麼要做 BOT，主要是政

府不一定有錢，若要慢慢開發

到這邊，也許時間會過太久

了，另外很重要的部分是民間

謝謝專家學者建議，

相關停車場規劃與調

查將納入可行性評

估。 
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企業的腦筋很靈活可以把公

務人員做不出的案子做出來。

BOT 叫做興建營運轉移，廠

商來投資，他要負責出錢來

蓋，給他一定營運時間，時間

到了，建築物產權要轉移給政

府，叫做 BOT，另外有一種為

OT，由政府蓋完後給廠商營

運後再將產權轉移給政府，如

現在彰化有中友百貨進駐，為

BOT 的案子，本來依規定預

計提供 1 千多個停車位，但經

考量發現車輛會蔓延到路上，

造成交通問題，委員認為提供

幾百個位置就好。臺北火車站

地下停車場就是典型OT的案

子，蓋好後無人管理，裡面都

是街友，造成無人敢停進去，

政府用 OT 案讓廠商解決問

題，廠商聘雇這些街友來幫忙

管理停車場，給住的地方又給

薪水，另一案為臺北火車站二

樓原本是開闊空間閒置很久，

後來改為美食廣場，也為 OT

案，以上案件可說明，民間企

業思維可以把政府無法處理

的案件處理得很好；若本案評

估後為可行，有業者願意投

標，我們應該要給予祝福，因

為他們會比各位更怕賠錢，時

間到了這棟建築物產權還是

要還給政府。 

3. 民眾希望不要影響到傳統市

場，未來引入業種與業態要審

慎的調查，最好找不與當地衝

突的產業。 

16 里民 南區並不是很熱鬧的地方，若是

只蓋停車場，我很怕它會變成蚊

子館，若作為停車場，有什麼東

謝謝里民建議，立體

停車場相關空間設施

規劃將納入可行性評
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西可以吸引大家來停車，附近屬

於低消費的地方，若以停車場來

建此案成功機率不大，所以一定

要做商場支持多元複合式吸引

人潮。 

估。 

17 里民 想了解這件案子可行性評估要

多久的時間？若可行性過了後

興建要多久的時間？BOT 年期

為幾年？ 

謝謝里民建議，本案

依促參法第 42條規定

由政府評估規劃，3 月

進行可行性評估，先

期規劃、招商作業等

預計於 112 年底完成

並公告招商。另興建

期及BOT年期將配合

財務試算後研擬訂定

出合理的時間。 

捌、會議結論 

謝謝各與會單位及市民出席本次公聽會，本計畫目前為可行性評估作

業階段，藉由本次公聽會蒐集多方意見，以廣納各界及民眾寶貴建議，並納

入可行性評估參採。本日會議紀錄將依「促進民參與公共建設設法施行細則」

第 27 條第 4 項規定公開於主辦機關資訊網路，期間不少於 10 日。 

玖、散會：同日下午 4 時 00 時分。 


